



[Digitales Abo](#) [Kiosk](#) [Aboshop](#) [RSS](#) [Kontakt](#) [Impressum](#)

OZI 18° C
 Ostfriesen-Zeitung
 Mittwoch,
 10. Juni 2015

Benutzername

[Anmelden](#) [Registrierung](#)

[Nachrichten](#) [Videos](#) [Bilder](#) [Anzeigen](#) [Markt](#) [Abo](#) [Themen](#) [Service](#) [Der Verlag](#)

[Ostfriesland](#) [Sport](#) [Wirtschaft](#) [Leer](#) [Rheiderland](#) [Emden](#) [Norden](#) [Aurich](#) [Wiesmoor](#) [Wittmund](#) [Frau am Freitag](#)

[Startseite](#)

Norden

Weitere Informationen

Norddeich 10.06.2015

Ort des Erinnerns mit Seeblick



Mit Gebeten und Liedern wurde die Gedenkstätte am Montag freigegeben. Bild: Kiefer

VON KATRIN HELLWIG

Eine Gedenkstätte für auf See bestattete Menschen ist in Norddeich ihrer Bestimmung übergeben worden. Rund 80 Gäste nahmen an der kleinen, aber bewegenden Andacht am Westhafen teil.

Norddeich - Mit einer kleinen Andacht ist am Montagnachmittag eine Gedenkstätte für Menschen, die auf See bestattet wurden und für diejenigen, die auf See ihre Leben gelassen haben, am Norddeicher Westhafen ihrer Bestimmung übergeben worden. Unter den rund 80 Gästen waren neben Vertretern der Stadtverwaltung, der Deutschen Gesellschaft zur Rettung Schiffbrüchiger (DGzRS) und weiterer Institutionen auch Angehörige von Verstorbenen, die das Ereignis zum Teil sichtlich bewegt verfolgten.

Fast 70 Plaketten mit den Namen von Verstorbenen sind bereits auf der großen, grauen Granitstele angebracht worden. Für weitere ist dort Platz. Eine kleine Steinbank lädt zum Sitzen ein – mit Blick auf die Nordsee, passend zum Namen: „Meeresblick“.

Initiiert und umgesetzt hat das Projekt Henk Stoppels, Kapitän des Bestattungsschiffs MS Groninger. „Die Leute, die nach einer Seebestattung wieder in den Hafen kamen, waren immer so traurig, weil auf einmal alles fort war“, erklärte Stoppels den Hintergrund.

Nachdem er auf anderen Inseln ein Vorbild für die Gedenkstätte gesehen hatte, kam ihm die Idee, einen solchen Anlaufpunkt für Trauernde auch in Norddeich zu realisieren. Laut Stoppels können auf dem Gedenkstein auch die Namen derer angebracht werden, die von anderen Seebestattungs-Reedereien als der in Norddeich ansässigen Norden-Frisia und PaxMare beigesetzt wurden. Der Standort wird vom Hafenerbetreiber N-Ports an Stoppels verpachtet.

[F](#) Empfehlen

[T](#) Tweet

Anzeige

Karte



Zeitungsartikel

[Ort des Erinnerns mit Seeblick](#) 10.06.2015

goumesso Nespresso® kompatibel

Jetzt bestellen!

*Nespresso® ist die Marke einer Drittpartei und steht in keiner Verbindung zur Nero Commerce UG.

seit 2011
Beste Online-Bank